
EXCELENTÍSSIMO  SENHOR  PRESIDENTE  DA  ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA DO ESTADO DO CEARÁ, 

EXCELENTÍSSIMOS SENHORES DEPUTADOS,

EXCELENTÍSSIMAS SENHORAS DEPUTADAS, 

DEMAIS  AUTORIDADES  AQUI  PRESENTES,  MINHAS  SENHORAS  E

MEUS SENHORES,

MINHAS IRMÃS E MEUS IRMÃOS CEARENSES:

AO  INICIARMOS  ESTE  ANO  LEGISLATIVO,  SUBMETO  À

CONSIDERAÇÃO  DESTA  CASA,  EM  OBEDIÊNCIA  AOS  PRECEITOS

LEGAIS,  A  MENSAGEM  DO  ANO  DE  2020,  REAFIRMANDO  O  MEU

RESPEITO AO PODER LEGISLATIVO PELO FUNDAMENTAL PAPEL NA

CONSTRUÇÃO  DE  UMA  SOCIEDADE  MAIS  JUSTA  E  DE  UMA

DEMOCRACIA FORTE E INCLUSIVA.

ESTA MENSAGEM APRESENTA UM BALANÇO DAS AÇÕES REALIZADAS

EM 2019 NO CEARÁ, E APONTA OS DESAFIOS QUE SE APRESENTAM

PARA ESTE 2020, PARA QUE NOSSO ESTADO CONTINUE AVANÇANDO

DE  FORMA  CONSISTENTE  NAS  MELHORIAS  HISTÓRICAS

ALCANÇADAS,  ESPECIALMENTE  NAS  ÁREAS  PRIORITÁRIAS  DA

EDUCAÇÃO,  SAÚDE,  SEGURANÇA  PÚBLICA,  ASSISTÊNCIA  SOCIAL,

ALÉM  DO  FORTALECIMENTO  DA NOSSA ECONOMIA,  DE  FORMA A

TERMOS  UM  CRESCIMENTO  SUSTENTÁVEL,  COM  MAIS

OPORTUNIDADES PARA TODOS OS CEARENSES.

REAFIRMO  QUE  NÃO  HÁ  COMO  PENSAR  EM  DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL  SEM  O  EQUILÍBRIO  NA  CONDUÇÃO  DAS  CONTAS

PÚBLICAS  E,  PRINCIPALMENTE,  SEM  MEDIDAS  EFETIVAS  DE



REDUÇÃO DA POBREZA E DA DESIGUALDADE. 

NO  CONTEXTO  DE  UM  PAÍS  QUE  OCUPA O  SEGUNDO  LUGAR  NO

RANKING GLOBAL DA DESIGUALDADE,  E  DE UM NORDESTE AINDA

MAIS  DESIGUAL  E  COM  ENORMES  E  HISTÓRICOS  DESAFIOS,  O

GOVERNO  DO  CEARÁ  TEM  BUSCADO  AVANÇAR  NAS  POLÍTICAS

PÚBLICAS,  SEMPRE  TENDO  O  PRINCÍPIO  DA  EQUIDADE  COMO

NORTEADOR DO NOSSO CAMINHO, E COM A RESPONSABILIDADE DE

MANTER NOSSO ESTADO COMO UM DOS MAIS EQUILIBRADOS DO

PAÍS  DO  PONTO  DE  VISTA  FISCAL,  E  COM  A  CAPACIDADE  DE

REALIZAR CADA VEZ MAIS INVESTIMENTOS.//

TEM SIDO ESSE ESFORÇO, -  E DESTACO AQUI  O IMPRESCINDÍVEL

APOIO DESTA CASA LEGISLATIVA – QUE LEVOU O ESTADO DO CEARÁ

A ALCANÇAR SUA MAIOR PARTICIPAÇÃO NO PIB NACIONAL NA SÉRIE

HISTÓRICA INICIADA EM 2002, CHEGANDO A 2,25%. UM CRESCIMENTO

IMPORTANTE,  MAS  AINDA  DISTANTE  DO  QUE  PRECISAMOS

ALCANÇAR, JÁ QUE NOSSA POPULAÇÃO REPRESENTA MAIS DE 4%

DO TOTAL DO PAÍS.

VIMOS  UM  2019  COM  O  CEARÁ  BATENDO  RECORDE  NA

PARTICIPAÇÃO DAS EXPORTAÇÕES BRASILEIRAS E, MAIS UMA VEZ,

NOSSO  ESTADO  ENTRE  OS  PRIMEIROS  EM  VOLUME  DE

INVESTIMENTOS  PÚBLICOS.  ISSO  SIGNIFICA  A  CONSTRUÇÃO  DE

NOVAS ESTRADAS, ESCOLAS, OBRAS HÍDRICAS, EQUIPAMENTOS DE

SAÚDE  E  SEGURANÇA,  E  TODA  A  PARTE  DE  INFRAESTRUTURA

NECESSÁRIA  PARA  ATRAIR  NOVOS  INVESTIDORES  E  PARA

MELHORAR, CADA VEZ MAIS, A VIDA DOS MILHÕES DE CEARENSES.

FOI COM ESSE OLHAR QUE LANÇAMOS, NO FINAL DO ANO PASSADO,

O CEARÁ VELOZ, PLATAFORMA CRIADA PARA MELHORAR O AMBIENTE

DE  NEGÓCIOS  E  ACELERAR  O  CRESCIMENTO  ECONÔMICO.  PARA



ISSO,  FOI  DEFINIDO  QUE  PRIMEIRO  ERA  PRECISO  INVESTIR  EM

CAPITAL HUMANO. E É ISSO QUE O CEARÁ TEM FEITO, AUMENTANDO

OS INVESTIMENTOS EM EDUCAÇÃO,  PESQUISA,  UNIVERSIDADES E

ESCOLAS PROFISSIONALIZANTES, PORQUE OS SETORES PÚBLICO E

PRIVADO  PRECISAM  DE  PESSOAS  COM  CAPACIDADES  E

HABILIDADES DESENVOLVIDAS. 

DEPOIS,  INVESTIR  FORTE  EM  INFRAESTRUTURA.  POR  ISSO  O

GOVERNO DO ESTADO CRIOU UMA ESTRATÉGIA COM OS SEUS TRÊS

HUBS:  PORTUÁRIO,  TECNOLÓGICO  E  AÉREO.  MAS,  PARA ISSO,  É

PRECISO  CRIAR  TAMBÉM  UMA  CONDIÇÃO  DENTRO  DO  PRÓPRIO

GOVERNO  PARA DESBUROCRATIZAR  E  TRANSFORMAR  TUDO  NUM

AMBIENTE  DIGITAL,  MAIS  MODERNO  E  COM  A  OTIMIZAÇÃO  DOS

PROCESSOS. O CEARÁ VELOZ BUSCA ACELERAR O CRESCIMENTO

DO  ESTADO,  TENDO  COMO  PRINCÍPIO  A  REDUÇÃO  DAS

DESIGUALDADES SOCIAIS E ECONÔMICAS. 

CONTINUAMOS  AMPLIANDO  E  MODERNIZANDO  O  COMPLEXO

INDUSTRIAL  E  PORTUÁRIO  DO  PECÉM.  EM  2019,  HOUVE  A

CONCLUSÃO DAS OBRAS DA NOVA PONTE DE ACESSO, AMPLIAÇÃO

DO TERMINAL DE MÚLTIPLA UTILIDADE (TMUT) E PAVIMENTAÇÃO COM

ENGORDA DO QUEBRA-MAR EXISTENTE NO TRAMO NORTE-SUL PARA

AMPLIAÇÃO DO TERMINAL PORTUÁRIO.

NA ÁREA DE MOBILIDADE URBANA,  FOI  INICIADA A EXECUÇÃO DA

FASE  1  DA  LINHA  LESTE  DO  METRÔ  DE  FORTALEZA,  ALÉM  DA

CONTINUIDADE DA IMPLANTAÇÃO DO VEÍCULO LEVE SOBRE TRILHOS

(VLT), QUE LIGA PARANGABA AO MUCURIPE.

NOVAS ESTRADAS FORAM CONSTRUÍDAS E DUPLICADAS ATRAVÉS

DO PROGRAMA CEARÁ DE PONTA A PONTA. E LANÇAMOS, EM 2019,

UM  AMPLO  PROGRAMA  DE  RESTAURAÇÃO  DAS  RODOVIAS



ESTADUAIS,  ALCANÇANDO  MAIS  DE  1.700  QUILÔMETROS  DE

ESTRADAS POR TODO O CEARÁ.

NA ÁREA DO TURISMO, CUJA CADEIA PRODUTIVA É GERADORA DE

MILHARES  DE  EMPREGOS  DIRETOS  E  INDIRETOS,  E

IMPULSIONADORA DA NOSSA ECONOMIA,  O CEARÁ TEVE O MAIOR

CRESCIMENTO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE TODO PAÍS SEGUNDO

DADOS DO IBGE,  CONSOLIDANDO-SE COMO PRINCIPAL PONTO DE

CONEXÕES AÉREAS DO NORDESTE E UMA DAS PRINCIPAIS PORTAS

DE ENTRADA DE TURISTAS ESTRANGEIROS NO BRASIL. 

O CEARÁ CRESCEU MUITO E CRESCERÁ AINDA MAIS. A META AGORA

É AMPLIAR CADA VEZ MAIS A AVIAÇÃO REGIONAL EM NOSSO ESTADO.

DEPOIS DO SUCESSO EM QUE SE TRANSFORMOU O AEROPORTO DE

JERICOACOARA E DO CRESCIMENTO DO AEROPORTO DE ARACATI, O

GOVERNO DO ESTADO VAI ESTIMULAR E APOIAR VOOS PARA TODAS

AS NOSSAS REGIÕES, DE FORMA A LEVAR MAIS DESENVOLVIMENTO,

MAIS EMPREGOS E RENDA, TAMBÉM PARA O INTERIOR.

ALIÁS, O ESTADO DO CEARÁ ENCERROU 2019 COM UM IMPORTANTE

SALDO  DE  EMPREGOS  COM  CARTEIRA  ASSINADA,  DANDO-NOS  A

PERSPECTIVA  DE  UM  2020  AINDA  MAIS  PROMISSOR  PARA  OS

CEARENSES QUE BUSCAM UMA OCUPAÇÃO.  TEMOS TRABALHADO,

CADA VEZ  MAIS,  NA ATRAÇÃO  DE  NOVOS  INVESTIDORES  PARA O

CEARÁ,  BEM  COMO  NA  DISPONIBILIDADE  DE  PROFISSIONAIS

CAPACITADOS E COM VISÃO MODERNA. 

NA  ÁREA  DOS  RECURSOS  HÍDRICOS,  INTENSIFICAMOS  OS

PROGRAMAS DE CONSTRUÇÃO DE POÇOS PROFUNDOS, ADUTORAS,

INSTALAÇÃO  DE  CISTERNAS,  CHAFARIZES,  DESSALINIZADORES  E

SISTEMAS  DE  ABASTECIMENTO  D'ÁGUA,  PARA  GARANTIR  O

ABASTECIMENTO DA CAPITAL E DO INTERIOR, MESMO DIANTE DAS



BAIXAS RESERVAS HÍDRICAS DO ESTADO.

NA DEFESA E PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE, O GOVERNO DO

ESTADO  AMPLIOU  AS  ÁREAS  PROTEGIDAS  EM  UNIDADES  DE

CONSERVAÇÃO,  DISTRIBUIU  DEZENAS  DE  MILHARES  DE  MUDAS

NATIVAS PARA REFLORESTAMENTO E ARBORIZAÇÃO E TRABALHOU

PLANOS DE GESTÃO DE RESÍDUOS SÓLIDOS. AINDA TRANSFORMOU

NOSSOS PARQUES ECOLÓGICOS EM ÁREAS DE LAZER PERMANENTE

PARA TODA A POPULAÇÃO, ATRAVÉS DO PROJETO VIVA O PARQUE

QUE,  ALÉM  DO  COCÓ,  FOI  AMPLIADO  PARA  O  CURIÓ  E  O

MARANGUAPINHO.

NA PARTE  DE  ENERGIAS  RENOVÁVEIS,  NÃO  PODERIA DEIXAR  DE

DESTACAR  A CRIAÇÃO  DO  MAPA EÓLICO  SOLAR  DO  ESTADO  DO

CEARÁ, EM PARCERIA COM A FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS (FIEC) E

SEBRAE.  O  ATLAS  CONTA  COM  INFORMAÇÕES  TÉCNICAS

DIRECIONADAS A PROFISSIONAIS DO SETOR, IDENTIFICANDO ÁREAS

COM  POTENCIAL  PARA  INVESTIR,  DE  FORMA  A   ATRAIR  NOVOS

NEGÓCIOS.

E  JUSTAMENTE  PARA  ESTIMULAR  MAIS  EMPREGO  E  RENDA  NO

ESTADO, NOSSO GOVERNO CONTINUARÁ APOIANDO FORTEMENTE A

AGRICULTURA FAMILIAR,  COMO FOI  FEITO AO LONGO DO ANO DE

2019,  DISTRIBUINDO  MILHARES  DE  TONELADAS  DE  SEMENTES

SELECIONADAS PARA O PLANTIO, ALÉM DO NOSSO PROGRAMA DE

PEIXAMENTO,  COM  A  DISTRIBUIÇÃO  DE  ALEVINOS  PARA

REPOVOAMENTO  DOS  AÇUDES  PÚBLICOS.  FOI  REFORÇADA  A

ASSISTÊNCIA  TÉCNICA  E  EXTENSÃO  RURAL  A  PRODUTORES

FAMILIARES  ASSISTIDOS  NAS  DIVERSAS  ATIVIDADES  DA  CADEIA

PRODUTIVA DA AGROPECUÁRIA, ALÉM DO REFORÇO DE PROGRAMAS

COMO  O  GARANTIA-SAFRA,  BENEFICIANDO  MAIS  DE  160  MIL

AGRICULTORES DE 178 MUNICÍPIOS.



REFORÇO O EMPENHO E DETERMINAÇÃO DE TODOS QUE FAZEM O

GOVERNO DO CEARÁ PARA CONTINUAR EXPANDINDO O CAMINHO DO

CRESCIMENTO  ECONÔMICO,  E   GERAR  MAIS  OPORTUNIDADES,

SOBRETUDO, PARA AQUELES QUE MAIS PRECISAM.

NESSE CONTEXTO, FORAM FORTALECIDOS NOSSOS PROJETOS DE

MORADIAS  POPULARES  ATRAVÉS  DA ENTREGA DE  MILHARES  DE

UNIDADES HABITACIONAIS,  POR MEIO DO PROGRAMA MINHA CASA

MINHA VIDA,  TANTO  NA CAPITAL  QUANTO  NO  INTERIOR.  TAMBÉM

INTENSIFICAMOS  A  ENTREGA  DOS  TÍTULOS  DE  TERRA  PARA

AGRICULTORES  RURAIS,  CHEGANDO  A  45  MIL  FAMÍLIAS

BENEFICIADAS NOS ÚLTIMOS CINCO ANOS. 

NA ÁREA DA SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL, O GOVERNO

DO  CEARÁ  LANÇOU  ANO  PASSADO  UM  DOS  MAIS  INOVADORES

PROGRAMAS DO PAÍS: O MAIS NUTRIÇÃO, QUE JÁ DISTRIBUIU CERCA

DE  180  TONELADAS  DE  ALIMENTOS,  BENEFICIANDO  MILHARES  DE

JOVENS E CRIANÇAS DE 75 ENTIDADES DE FORTALEZA, CAUCAIA E

MARACANAÚ. ATRAVÉS DE UMA PARCERIA COM A INICIATIVA PRIVADA,

PERMISSIONÁRIOS DA CEASA E ENTIDADES SOCIAIS, O PROGRAMA

AJUDA NO COMBATE À FOME, AO DESPERDÍCIO DE ALIMENTOS,  E

ESTIMULA  UMA  ALIMENTAÇÃO  MAIS  SAUDÁVEL  PARA  NOSSOS

JOVENS E CRIANÇAS.

O MAIS NUTRIÇÃO SE JUNTA A OUTROS PROJETOS IMPORTANTES JÁ

DESENVOLVIDOS  NO  CEARÁ,  COMO  OS  PROGRAMAS  DE

DISTRIBUIÇÃO  DE  LEITE  E  DE  ALIMENTOS  PARA  MILHARES  DE

PESSOAS QUE VIVEM EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE SOCIAL,

ALÉM  DO  CARTÃO  MAIS  INFÂNCIA  CEARÁ,  UM  PROGRAMA  DE

TRANSFERÊNCIA DIRETA DE RENDA PARA FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE

VULNERABILIDADE SOCIAL, QUE FOI TRANSFORMADO EM POLÍTICA

DE ESTADO.



DESTACO  AINDA  A  IMPLANTAÇÃO  DE  DEZENAS  DE

BRINQUEDOPRAÇAS, PRAÇAS MAIS INFÂNCIA, ALÉM DA AMPLIAÇÃO

DO PROGRAMA DAS ARENINHAS, COM A GARANTIA DE QUE TODOS

OS 184  MUNICÍPIOS CEARENSES CONTEM COM EQUIPAMENTO DE

ESPORTE À DISPOSIÇÃO DA POPULAÇÃO.

TODAS  ESSAS  AÇÕES,  ALÉM  DE  TANTAS  OUTRAS,  MOSTRAM  A

IMPORTÂNCIA  DADA  PELO  GOVERNO  DO  CEARÁ  À  ÁREA  DA

ASSISTÊNCIA  SOCIAL.  NÃO  BASTA  REALIZAR  OBRAS  DE

INFRAESTRUTURA  SE,  JUNTO  COM  ESSAS  AÇÕES,  QUE  SÃO

IMPORTANTES, NÃO TIVEREM TAMBÉM PROGRAMAS DE COMBATE À

POBREZA,  ÀS  DESIGUALDADES,  E  PROJETOS  CONSISTENTES  DE

APOIO E VALORIZAÇÃO DAS PESSOAS MAIS VULNERÁVEIS. INSISTO

NO  QUE  TENHO  DITO:  NÃO  EXISTE  CRESCIMENTO  SUSTENTÁVEL

COM AUMENTO DA POBREZA E DA DESIGUALDADE. AJUDAR A QUEM

MAIS PRECISA É UM COMPROMISSO INALIENÁVEL DESTE GOVERNO.

NA ÁREA DA EDUCAÇÃO, O CEARÁ TEM AVANÇADO CADA VEZ MAIS,

ALCANÇANDO RESULTADOS EXPRESSIVOS E SE TORNANDO, CADA

VEZ MAIS, MODELO DE ENSINO PÚBLICO PARA VÁRIOS ESTADOS DO

PAÍS. ALÉM DA EXPANSÃO DA NOSSA REDE DE ESCOLAS DE TEMPO

INTEGRAL, DOS CENTROS DE EDUCAÇÃO INFANTIL E DOS NOSSOS

CENTROS  CEARENSES  DE  IDIOMAS,  CONTINUAMOS  AUMENTANDO

OS INVESTIMENTOS NA QUALIFICAÇÃO E VALORIZAÇÃO DE NOSSOS

ESTUDANTES E PROFESSORES. 

PREMIAMOS  CENTENAS  DE  ESCOLAS  COM  OS  MELHORES

RESULTADOS  DE  APRENDIZAGEM  E  MILHARES  DOS  NOSSOS

ESTUDANTES DO ENSINO MÉDIO DA REDE ESTADUAL RECEBERAM

NOTEBOOKS PELO DESEMPENHO ALCANÇADO.

NA  EDUCAÇÃO  PROFISSIONAL,  ALÉM  DA  ENTREGA  DE  NOVAS



ESCOLAS  ESTADUAIS,  REALIZAMOS  A  MODERNIZAÇÃO  DA

INFRAESTRUTURA  FÍSICA  DE  CENTROS  VOCACIONAIS

TECNOLÓGICOS E REALIZAMOS, AO LONGO DO ANO, ATIVIDADES DE

FORMAÇÃO PROFISSIONAL,  ALÉM DE CURSOS DE CAPACITAÇÃO E

QUALIFICAÇÃO PARA MILHARES DE JOVENS E ADULTOS.

NO ENSINO SUPERIOR, ALÉM DA OFERTA NORMAL DOS CURSOS DE

GRADUAÇÃO NAS UNIVERSIDADES ESTADUAIS UECE, URCA E UVA,

FORAM  DESTINADAS  VAGAS  DE  AMPLIAÇÃO  DA  TITULAÇÃO  DE

MESTRES E DOUTORES, VAGAS DE AMPLIAÇÃO DA FORMAÇÃO EM

PÓS-GRADUAÇÃO DE PROFESSORES DA EDUCAÇÃO BÁSICA, NOVOS

CURSOS DE MESTRADO E DOUTORADO, ALÉM DA CONCESSÃO, PELA

FUNCAP,  DE BOLSAS SOCIAIS  PARA AS UNIVERSIDADES PÚBLICAS

DO ESTADO, BOLSAS PARA O PROGRAMA AVANCE, ALÉM DAS AÇÕES

DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA E DOS PROGRAMAS DE ASSISTÊNCIA

ESTUDANTIL.

NA  ÁREA  DA  CIÊNCIA  E  TECNOLOGIA,  DESTACO  O  PROGRAMA

CIENTISTA  CHEFE,  COM  O  OBJETIVO  DE  TRAZER  SOLUÇÕES

CIENTÍFICAS E TECNOLÓGICAS NAS ÁREAS DA SAÚDE, EDUCAÇÃO,

SEGURANÇA  PÚBLICA,  RECURSOS  HÍDRICOS,  PESCA  E

AQUICULTURA,  ENERGIAS  RENOVÁVEIS  E  ANÁLISE  DE  DADOS,

APRIMORANDO SERVIÇOS E PROPORCIONANDO MAIS QUALIDADE DE

VIDA AOS CEARENSES.

RESSALTO,  AINDA,  O  PROGRAMA  INOVAFIT,  QUE  BENEFICOU

DEZENAS  DE  EMPRESAS  NA ÁREA DE  ALIMENTOS,  CONSTRUÇÃO

CIVIL, METAL MECÂNICO E AGRONEGÓCIO, ALÉM DO NOSSO APOIO

ÀS STARTUPS.

NA ÁREA DA CULTURA, CONVOCAMOS OS APROVADOS NO PRIMEIRO

CONCURSO PÚBLICO REALIZADO NA HISTÓRIA DA SECULT, QUE É A



PRIMEIRA SECRETARIA  DA CULTURA DO  PAÍS,  COM  54  ANOS  DE

EXISTÊNCIA.

AINDA  MODERNIZAMOS  BIBLIOTECAS  COM  A  AQUISIÇÃO  E

SISTEMATIZAÇÃO DE LIVROS EM TODAS AS REGIÕES DO ESTADO,

REESTRUTURAMOS EQUIPAMENTOS CULTURAIS NO ATENDIMENTO A

REQUISITOS LEGAIS DE ACESSIBILIDADE E APOIAMOS CENTENAS DE

PROJETOS ATRAVÉS DOS EDITAIS DA CULTURA.

RESSALTO AINDA A REALIZAÇÃO DA XIII BIENAL INTERNACIONAL DO

LIVRO DO CEARÁ, COM CERCA DE MEIO MILHÃO DE VISITANTES, O

MAIOR PÚBLICO DA HISTÓRIA.

NA ÁREA DO ESPORTE, ALÉM DA IMPLANTAÇÃO DAS ARENINHAS E

DAS ACADEMIAS AO AR LIVRE EM TODO O CEARÁ, IMPLANTAMOS OS

NÚCLEOS  DE  ESPORTE  NA  CAPITAL  E  INTERIOR  POR  MEIO  DO

PROJETO REDE DE ESPORTE COMUNITÁRIO, QUE VISA FORTALECER

AS AÇÕES COMUNITÁRIAS E A ORGANIZAÇÃO DA JUVENTUDE.

CONCEDEMOS, AINDA, MILHARES DE BOLSAS DO PROGRAMA CEARÁ

ATLETA,  ALÉM  DE  PASSAGENS  AÉREAS  E  TERRESTRES  PARA

COMPETIÇÕES NACIONAIS E INTERNACIONAIS.

COMO  SEMPRE  TENHO  AFIRMADO,  REFORÇO  AQUI  MEU  FORTE

COMPROMISSO  COM  A  CONSTRUÇÃO  DE  UMA  POLÍTICA  DE

SEGURANÇA PÚBLICA PLANEJADA E INTEGRADA.

ALÉM DA NOMEAÇÃO DE NOVOS PROFISSIONAIS PARA REFORÇAR AS

CORPORAÇÕES,  CONTINUAMOS  INVESTINDO  FORTEMENTE  NA

MAIOR  QUALIFICAÇÃO  DOS  NOSSOS  PROFISSIONAIS,  E  NA

AQUISIÇÃO DE NOVOS E MODERNOS EQUIPAMENTOS, TECNOLOGIA

E INTELIGÊNCIA.

AMPLIAMOS AS BASES DE POLICIAMENTO DO BATALHÃO DE RONDAS



DE  AÇÕES  INTENSIVAS  E  OSTENSIVAS  (RAIO)  E  INAUGURAMOS

NOVOS EQUIPAMENTOS DE SEGURANÇA NO INTERIOR E TAMBÉM EM

FORTALEZA,  COMO  A NOVA SEDE  DO  BATALHÃO  DE  CHOQUE  DA

POLÍCIA  MILITAR.  E  CONTINUAMOS  NOSSA  POLÍTICA  DE

VALORIZAÇÃO  DOS  NOSSOS  POLICIAIS,  COM  A  PROMOÇÃO  DE

MILHARES DE PROFISSIONAIS.

COM  FORTE  INVESTIMENTO  DO  ESTADO,  MUITO  ESFORÇO  E

DEDICAÇÃO DE NOSSOS POLICIAIS, ALÉM DO IMPRESCINDÍVEL APOIO

DOS PODERES JUDICIÁRIO E LEGISLATIVO, GOVERNO FEDERAL, E DE

TODA  A  SOCIEDADE,  ENFRENTAMOS  A  CRIMINALIDADE  E

SUFOCAMOS A ATUAÇÃO DE GRUPOS CRIMINOSOS,  ALCANÇANDO,

EM 2019, OS MELHORES RESULTADOS DO BRASIL NA REDUÇÃO DA

VIOLÊNCIA. 

OS HOMICÍDIOS CAÍRAM PELA METADE, NO MELHOR RESULTADO DA
DÉCADA. A TAXA POR 100 MIL HABITANTES, QUE CHEGOU A SER DE
56,9,  EM 2017,  CAIU  PARA 24,7  EM 2019.  EM FORTALEZA,  ONDE O
PROBLEMA DA VIOLÊNCIA ERA AINDA MAIOR,  A QUEDA FOI  MAIS
SIGNIFICATIVA,  SAINDO  DE  78,1  HOMICÍDIOS  POR  100  MIL
HABITANTES EM 2013, PARA 24,8 NO ANO PASSADO. 

E ESSA REDUÇÃO DA VIOLÊNCIA SE DEU EM PRATICAMENTE TODOS
OS TIPOS DE CRIMES, COMO ROUBOS E ASSALTOS, TRAZENDO PARA
A POPULAÇÃO CEARENSE UMA SENSAÇÃO DE MAIS SEGURANÇA.

MAS, TENHO A CONSCIÊNCIA DE QUE HÁ AINDA MUITOS DESAFIOS
PELA FRENTE.  O  PROBLEMA DO  CRIME  E  DA VIOLÊNCIA,  QUE  É
NACIONAL,  PRECISA CONTINUAR  SENDO  ENFRENTADO  CADA VEZ
COM MAIS FORÇA E DETERMINAÇÃO. NÃO PODEMOS DAR TRÉGUA
AO CRIME.

É  NECESSÁRIO,  TAMBÉM,  QUE  O  GOVERNO  FEDERAL  CONTINUE
FAZENDO SUA PARTE E INTENSIFIQUE AINDA MAIS SUAS AÇÕES DE
APOIO  AOS  ESTADOS,  PRINCIPALMENTE  PROTEGENDO  AS
FRONTEIRAS DO PAÍS POR ONDE ENTRAM AS DROGAS E ARMAS QUE
ABASTECEM OS GRUPOS CRIMINOSOS. E AS LEIS DEVEM SER CADA



VEZ MAIS ENDURECIDAS, PARA QUE A SENSAÇÃO DE IMPUNIDADE
NÃO ESTIMULE AINDA MAIS A ATUAÇÃO DOS CRIMINOSOS.

É  NECESSÁRIA,  TAMBÉM,  UMA FORTE  INTERVENÇÃO  NO SISTEMA

PENITENCIÁRIO  DE  TODO  O  PAÍS,  CUJAS  CADEIAS  SE

TRANSFORMARAM,  AO  LONGO  DOS  ANOS,  EM  ESCRITÓRIOS  DO

CRIME,  ONDE  BANDIDOS  PRESOS  PASSARAM  A COMANDAR  SEUS

NEGÓCIOS ILÍCITOS DE DENTRO DAS CELAS, DANDO ORDENS PARA A

EXECUÇÃO DE INIMIGOS E DETERMINANDO AÇÕES PARA ESPALHAR

PÂNICO ENTRE A POPULAÇÃO.

AQUI  NO CEARÁ,  RESOLVEMOS ENFRENTAR ESSA SITUAÇÃO COM

MUITA FIRMEZA. NO ANO PASSADO COLOCAMOS PARA FUNCIONAR

UMA  NOVA  SECRETARIA  EXCLUSIVAMENTE  PARA  CUIDAR  DOS

PRESÍDIOS.  E  FIZEMOS  UMA  FORTE  INTERVENÇÃO  NO  SISTEMA,

ENDURECENDO AS REGRAS, ACABANDO COM A COMUNICAÇÃO DOS

PRESOS,  FECHANDO  CADEIAS  VULNERÁVEIS,  ISOLANDO  E

TRANSFERINDO LIDERANÇAS, E COMBATENDO REGALIAS. O CRIME

TENTOU REAGIR,  MAS O PODER DO ESTADO E DAS INSTITUIÇÕES

PREVALECEU, ASSIM COMO PREVALECERÁ SEMPRE.

POR OUTRO LADO, O ESTADO DO CEARÁ PASSOU A INVESTIR CADA

VEZ  MAIS  EM  PROJETOS  QUE  VISAM  A  RESSOCIALIZAÇÃO  E

REINSERÇÃO  SOCIAL  DOS  PRESOS.  NAS  UNIDADES  PRISIONAIS

FORAM  AMPLIADOS  OS  SERVIÇOS  DE  SAÚDE,  EDUCAÇÃO,

ATENDIMENTO  JURÍDICO,  ALÉM  DA  INCLUSÃO  PROFISSIONAL

ATRAVÉS DE AÇÕES E PROJETOS DE CAPACITAÇÃO,  TRABALHO E

CULTURA  PARA  TODOS  AQUELES  QUE  DESEJAM  CUMPRIR  SUAS

PENAS DE ACORDO COM A LEI. 

MAS ESSA ORGANIZAÇÃO DO SISTEMA PENITENCIÁRIO TEM QUE SER

UMA  AÇÃO  NACIONAL,  COORDENADA  PELO  GOVERNO  FEDERAL,



PARA QUE BANDIDOS PRESOS EM OUTROS ESTADOS NÃO USEM A

COMUNICAÇÃO  PARA COMANDAR  AÇÕES  CRIMINOSAS  AQUI  E  EM

OUTROS  LUGARES.  DE  NOSSA  PARTE,  CONTINUAREMOS

TRABALHANDO  CADA VEZ  MAIS  PARA MANTER  A ORDEM  E  A LEI

DENTRO DAS UNIDADES PRISIONAIS DO CEARÁ.

OUTRA ÁREA DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MUITO COMPLEXA E QUE

TEM  RECEBIDO  ATENÇÃO  ESPECIAL  DO  NOSSO  GOVERNO  É  A

SAÚDE. 2019 FOI UM ANO DE PROFUNDAS MUDANÇAS NO SISTEMA

DE  SAÚDE  PÚBLICA DO  CEARÁ,  COM  O OBJETIVO  DE  MELHORAR

CADA VEZ MAIS A GESTÃO, DE FORMA COM QUE NOSSA POPULAÇÃO

SEJA CADA VEZ MELHOR ACOLHIDA EM NOSSOS EQUIPAMENTOS.

ALÉM DO INVESTIMENTO NA PARTE DE INFRAESTRUTURA E MAIOR

OFERTA DOS SERVIÇOS, ATRAVÉS DE NOVAS UPAS, POLÍCLÍNICAS E

AMPLIAÇÃO  DE  HOSPITAIS,  LANÇAMOS  A  PLATAFORMA  DE

MODERNIZAÇÃO DA SAÚDE, COM O OBJETIVO DE TER UMA REDE DE

SAÚDE  MAIS  ACESSÍVEL,  RESOLUTIVA,  HUMANA E  INOVADORA NO

CEARÁ. 

FOI  DESENVOLVIDO  UM  PLANEJAMENTO  INTEGRADO  PARA

PROMOVER  A  SAÚDE  INDIVIDUAL  E  COLETIVA  ATRAVÉS  DO

FORTALECIMENTO DA REDE DE ATENÇÃO PRIMÁRIA, INTERLIGAÇÃO

DE TODA A REDE DE SAÚDE, ALÉM DE OUTRAS AÇÕES PRIORITÁRIAS,

COMO  O  MONITORAMENTO  E  REGULAÇÃO,  VALORIZAÇÃO  DAS

PESSOAS  E  MAIS  INVESTIMENTOS,  SUSTENTABILIDADE  E

INTELIGÊNCIA. 

E  OS  RESULTADOS  JÁ  COMEÇARAM  A  SURGIR.  REGISTRAMOS

AUMENTO  NO  NÚMERO  DE  ATENDIMENTOS,  DE  REALIZAÇÃO  DE

CIRURGIAS, ALÉM DA REDUÇÃO DAS FILAS DE ESPERA, DO TEMPO

DE INTERNAÇÃO E DAS MACAS NOS CORREDORES. 



SABEMOS  QUE  OS  DESAFIOS  PARA  MELHORAR  A  SAÚDE  SÃO

ENORMES, MAS ACREDITO QUE COM O ENVOLVIMENTO DE TODOS,

GOVERNO  DO  ESTADO,  GOVERNO  FEDERAL  E  MUNICÍPIOS,

PODEMOS  AVANÇAR  MUITO  MAIS,  E  DAR  AO  CEARENSE  O

TRATAMENTO DIGNO QUE ELE MERECE.. 

INVESTIR MAIS,  E COM MAIS QUALIDADE E EFICIÊNCIA,  DEVE SER

OBRIGAÇÃO  DO  SERVIÇO  PÚBLICO,  E  DISSO  NÃO  ABRIMOS  MÃO.

PARA  ISSO  TEREMOS  UM  GOVERNO  CADA  VEZ  MAIS  DIGITAL  E

CONECTADO COM OS ANSEIOS DA SOCIEDADE.

ENCERRO  A  APRESENTAÇÃO  DESTA  MENSAGEM  DE  2020,

EXCELENTÍSSIMOS  SENHORES  DEPUTADOS  E  EXCELENTÍSSIMAS

SENHORAS DEPUTADAS, COM MINHA DEMONSTRAÇÃO DE RESPEITO

E GRATIDÃO AO TRABALHO COLETIVO VOLTADO PARA O POVO DO

NOSSO ESTADO. 

AGRADEÇO A ESTA CASA POR ESTAR SEMPRE ABERTA E DEDICADA A

TODAS  AS  QUESTÕES  QUE  SÃO  IMPORTANTES  PARA A VIDA DOS

CEARENSES,  COLOCANDO  O  INTERESSE  COLETIVO  SEMPRE  À

FRENTE DOS INTERESSES PESSOAIS.

AGRADEÇO  A TODA A EQUIPE  DO  GOVERNO  PELA DEDICAÇÃO  E

EMPENHO.  E,  PRINCIPALMENTE,  AGRADEÇO  AOS  MILHÕES  DE

IRMÃOS  E  IRMÃS  CEARENSES  PELO  APOIO  QUE  SEMPRE

DEMONSTRARAM AO NOSSO GOVERNO.

ESSE GOVERNO QUE É DE CADA UM DE VOCÊS.

SIGAMOS FIRMES NA LUTA POR UM CEARÁ CADA VEZ MAIS JUSTO E

MAIS DESENVOLVIDO. UM CEARÁ DE TODOS OS CEARENSES.

MUITO OBRIGADO!!!


